



写真3) なんとも味のある 手書き着順掲示板



写真2) 馬券は手書き&台帳方式の
ブックメーカー



写真1) ピクニック競馬にも僅差の熱戦はある

世界旅打ち気分

●第64回・年に1日だけの競馬場

須田鷹雄

1か月近くの長期日程で海外に行つてた。行き先は「ヨーロッパ」と「オーストラリア」。向こうで使う馬をセリで買うのが目的なだが、セリの下見・本番以外の日程は旅打たないそしんでいた。行ったことのある競馬場3場と、初踏破の競馬場10場に行つてきたので、この連載も少し延命されたかも知れない。

今回はその中から、オーストラリアのNSW州にある「ノンドボリン」という競馬場を紹介したい。同州のシドニーに住む元騎手の市川雄介氏に「ノンドボリンについてどうですか?」と言われたほどの田舎街である。

そもそも、話は1年前に遡る。当時もセリに行つていて、終了後に旅打ちを計画していた。その中心が「ノンドボリン」。アマチュア騎手しか乗れないピクニック競馬という開催で、この競馬場が使われるのは年に1日のみである。調べてみるとVYC州のピクニック競馬と違ひ、NSW州のピクニック競馬場は年イチ開催のところが多いようだ。

貴重な開催日を楽しみにしていたのだが、直前になつて猛暑予報

最新のデジタルサイネージを用いたブックメーカーもいたが、8台中3台は馬名部分が手書きという古いタイプの業者。しかも1台は馬券がプリンター発券ではなく、厚手の紙に手書きのもので、馬券を売るたび大きな台帳に発売内容が記録されていく。

馬券はなるべくオールドタイプの業者で貢っていたのだが、第2レースで事件が起きた。単勝が当たったと思ったのだが、ブックメイカーに持つていくと「審議だから待て」と言われた。場内放送もいろいろ言っているのだが、英語なのですぐには事態が分からぬ。何度も流れだアナウンスを必死に聞くと、「いま走った5番の騎手が、ゲートが遅れて開いたと言っているので……」といった内容が聞き取れ

のためコンドボリンからバサースト
といふと、いわくに開催場が変更にな
ってしまった。そのいきさつとバサー
ストの様子は、昨年この連載で書い
たと思う。今年は仕切り直し、今
度こそ「コンドボリンへ」という」と
で、パークスという街までの航空券
とホテル、レンタカーを用意した。
パークスからバサーストまでは車で
1時間半ほどである。ちなみにパー
クスにあるハーネスの競馬場にも
行つてきたので、いざれこ紹介した
い。
今年は無事に開催されたコンド
ボリン。ただ、行つてみると思った
以上に規模が小さい。ヨーク州のピ
クニック競馬はウーラマイやヒール
スピルなどに行つたことがあるのだ
が、それらと比べても明らかに小
規模だ。周辺人口がそれだけ少な
いのだと思う。

当日はレーシングオーストラリーアの結果ページも更新されず、スコアカードレポートもアップされなかつた。数日後やつJアップされた内容を見ると、やはりアピールした騎手のゲートは、開き切るのが遅かつたとのことでコースでは大きく出遅れていた。その馬はノンランナー扱いとなり、その馬に賭けられた金額は返還。その額を捻出するための的中馬券の配当額が削られたといつことだつた。

日本だったらカンパイにするべきところを走らせてしまつたとして不成立になるはずだが、オーストラリアではこの扱いが正当化しく、ちゃんと根拠条文が添えられていい。そこよりよくアピールゲートをやつ

のため「ハンドボリン」から「バースト」というところに開催場が変更になってしまった。そのいきさつとバスターの様子は昨年」の連載で書いたと思う。今年は仕切り直し、今度こそ「ハンドボリン」ということで、「バースト」という街までの航空券とホテル、レンタカーを用意した。パークスからバーストまでは車で1時間半ほどである。ちなみにパークスにあるハーネスの競馬場にも行つてきたので、いずれ紹介したい。

今年は無事に開催された「ハンドボリン」。ただ、行つてみると思った以上に規模が小さい。ヨーク州のピクニック競馬はウーラマイやヒールスピルなどに行つたことがあるのだが、それらと比べても明らかに小規模だ。周辺人口がそれだけ少ないのだと思う。

「コースも芝ではなく土。オーストラリアでは「オーザンティトリーヤ」の手の小規模競馬場では路面が土」ということはよくある。外ラフは腰より少し高いくらいの高さで、「これ馬がその気になれば飛び越えられるだろ……」という程度のものだ。

流れそれを書きとつていいが、コンドボリンは審判から直接馬番やタイム、着差が「書く人」に伝達され、書き込まれていく。先述したようにこの開催ではやこしい審議があつたし第4レースでは失格も発生したのだが、そういうことは一切書き込まれない。なにが起きているかは場内アナウンスを聞いていないと分からないし、聞いていたとしても酔っ払ったものの声でよく聞こえない。

6つのレースはあつていう間に終わり、また一時間半かけてパークスのモーテルに戻った。真夏の日中を外で過ごしたので体は熱を持つおり、モーテル付属の小さいプールに入る」とした。

先客が3人ほどいてプールに浸かりビールを飲んでいたが、そこにまさかの日本人が来たので「どこから来たの? なんでパークス泊ってるの?」と聞かれる流れに。「今日コンドボリンの競馬に行つたんだよ。昨日の夜はパークスのハーネスを開催に行つたよ」と答えたら「コンドボリン行つたんだいいね」との反応だったが、本音としては「日本人何者だと思われていた手応えであった。

「バーガーとフライドポテトしか選択肢はない。バーはおそらく主催者か地元の団体が運営しているもので、ボランティアスタッフとおぼしき地元の女性たちが大勢動き賑わっている。先にドリンクチケットを買い種類に応じて枚数が変わるシステムで、5枚10ドルのチケットをソフトドリンクなら2枚、ビールなら3枚といったように出す。ソフトドリンクが4ドル相当=約400円というと高く感じるかも知れないが、向こうの物価としては普通かむしろやや安いくらいである。

編成されたレースは6レース。1着賞金は未勝利戦や条件戦が40万円弱。出走手当が無いとはいえ、最下級カテゴリーにしては立派なものだ。メインの「ハンドボーリン」ピクニックカップは1着が60万円強だった。

ピクニック競馬はノンタブ開催といつて、オーストラリア全土で馬券を発売しているTABという会社の発売がない。馬券を買うには現地に行くしかなく、「ブックメーカーで買うしかない。」この日来ていたブックメーカーは全部で8台。先客が3人ほどいてプールに満かりビールを飲んでいたが、そこにはまさかの日本人が来たので「どこから来たの？ なんでパークス泊つてるの？」と聞かれる流れに。「今日コンドボーリンの競馬に行つたんですよ。昨日の夜はパークスのハーネス開催を行つたよ」と答えたら「コンドボーリン行つたんだいいね」との反応だが、本音としては「の日本何者だと思われていた手応